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平成 30 年第３回定例会
日程：９月 19 日～ 10 月５日

◎：全員賛成　○：賛成多数　×：反対多数

結

果

掲
載
ペ
ー
ジ

傍聴人数 22人　議会中継視聴回数 549 回 (11/20 現在 )

【議員提案】

林業・木材産業の成長産業化に向けた施策の充実・強化を
求める意見書 ◎

平成 30 年の異常気象等に伴う農業経営救済を求める意見書 ◎
【専決処分】

和解及び損害賠償額の決定について
　公用車の物損事故について、損害賠償額を定め和解した専決処分
　の承認を求めるもの

◎

平成 30 年度当別町一般会計補正予算 ( 第２号 )
　姉妹都市宇和島市の災害対応に係る費用、1,156 万円を増額補正し、
　その総額を 93 億 3,697 万円とした専決処分の承認を求めるもの

◎

【人事案件】

教育委員会委員 ( 武岡和廣氏 ) の任命について
　同氏が任期満了となるため再任するもの ◎

【条例】

当別町史編さん委員会条例制定
　当別町史編さん委員会を設置するための条例制定 ◎ p.8

当別町地域間交流拠点施設の設置及び管理に関する条例の
一部改正
　使用料を徴収する施設を追加することに伴う条例の一部改正

◎

【補正予算】

平成 30 年度当別町一般会計補正予算 ( 第３号 )
　9,555 万円を増額補正し、その総額を 94 億 3,252 万円とするもの ◎ p.7

平成 30 年度当別町介護保険特別会計補正予算 ( 第１号 )
　2,465 万円を増額補正し、その総額を 15 億 4,159 万円とするもの ◎

平成 30 年度当別町一般会計補正予算 ( 第４号 )
　6,320 万円を増額補正 台風 21 号及び北海道胆振東部地震への対応 ◎ p.6

平成 30 年度当別町下水道事業特別会計補正予算 ( 第１号 )
　219 万円を増額補正し、その総額を 8 億 9,343 万円とするもの ◎

【決算認定】

平成 29 年度当別町各会計歳入歳出決算認定について
　一般会計、国民健康保険特別会計、下水道事業特別会計、介護保
　険特別会計、介護サービス事業特別会計、後期高齢者医療特別会
　計の決算認定を求めるもの

◎
p.2

p.5

平成 29 年度当別町水道事業会計決算認定について
　水道事業会計の決算認定を求めるもの ◎

【報告】

株式会社 tobe の平成 29 年決算及び平成 30 年度事業計画
に関する書類の提出について
　地方自治法第 243 条の３第２項の規定により提出するもの

◎

【その他】

町道中央十九線防雪柵設置工事請負契約について
　議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例
　第２条の規定により議会の議決を得ようとするもの

◎

【請願・陳情】
《平成 30 年第 3 回定例会 (9 月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》
日 EU・EPA の慎重な審議を求める請願書
　[ 提出者 ] 当別町農民同盟　委員長　堀　梅治　他 4 団体
　[ 紹介議員 ] 当別町議会　議員　鈴木　岩夫

継
　
続

《平成 30 年第 2 回定例会 (6 月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》
「最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を求める意見書」
の採択を求める陳情
　[ 提出者 ] 札幌地区労働組合総連合　議長　赤坂　正信

採
　
択

《平成 30 年第２回定例会 (6 月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》
財源を含めた国内農業対策と新規加入条件が不明のままで
の TPP11 の国会承認はしないことを求める陳情書
　[ 提出者 ] 当別町農民同盟　委員長　堀　梅治　他 4 団体

不
採
択

《平成 29 年第 5 回定例会 (12 月 ) 公共施設特別委員会へ付託》
地方創成 都市再開発事業による「コンパクトシティまちづくり」
　[ 提出者 ] 荒田　譲

継

続

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス
不採択の委員会報告に反対討論

陳情者の意図を汲むべきだ！

鈴木議員

６月 29 日参院本会議で可決、
成立し、同承認案及び関連法
案の成立を受け、引き続き審
議する妥当性がなくなり、不
採択としたが、陳情者の意図
を汲み６月議会中に結論を出
すことはできなかったのか。

賛否が分かれた採決の公表
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●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス
決算審査特別委員会で審議

予算が効率的に使われたか？
決算審査特別委員会を設置し、予算が議
決された趣旨と目的に従い適正に、そし
て、効率的に執行されたか、審議しまし
た。詳しくは、ｐ.２～５をご覧ください。

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス
姉妹都市 宇和島市への義援金

宇和島市へ義援金 1,000 万円
平成 30 年７月６日から８日にかけて発生
した「平成 30 年 7 月豪雨」は多くの犠牲
者と被災者を生み平成では最大規模の被
害となりました。宇和島市においても土
砂崩れによる大きな被害がありました。

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス
一体型義務教育学校基本設計業務委託

一体型校舎の基本設計 始まる
補正予算では、一体型義務教育学校基本
設計業務委託が提案されました。

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス
道の駅附帯施設 スウェーデン館

来年 6 月中旬オープン予定
スウェーデン館は完成後、町に寄附され、
北欧イメージ定着に向けた情報発信等に
活用されます。

議員会からも義援金を渡しました。
( 左 : 後藤議長、右 : 岡原市長 )

※議長は議事進行を行うため賛否表明はしません。

決　算 委員会等 一般質問 議案審議の結果 報　告
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予算

商工労働費
0.4 億円
(0.5％ )

その他
0.1 億円
(0.1％ )

議会費
0.9 億円
(0.9％ )

総務費
12.1 億円
(13.1％ )

民生費
18.5 億円
(20％ )

衛生費
5.4 億円
(5.8％ )

農林水産業費
5.5 億円
(5.9％ )

土木費
13.6 億円
(14.6％ )

消防費
4.8 億円
(5.2％ )

教育費
5.1 億円
(5.6％ )

公債費
11.6 億円
(12.6％ )

職員費
14.5 億円
(15.7％ )

▼

▼

▼
▼

▲

▼▼▼▼▼▼ ▼

▼

▲

▲

▲
▲

▲
▲
▲

▲ ▲▲

▲▲
▲▲
▲▲▲

総額
92.5 億円
(100％ )

・・・代表質問で各会派代表者が質問したところ

・・・予算審査で各議員が質問したところ

▼▲

宮司町長

本庄教育長

平成 30年度各会計予算審査特別委員会の議場の様子

一般会計歳出 ※一般的な行政にかかる経費の支出

平成３０年度当初予算
 私たちは、ここに注目しています！

決　算 委員会等 一般質問 議案審議の結果 報　告

多くの町民が登場する記事読んで

みたい

議会だより５月号 ( 予算審査 ) が高く評価される

第 2 回モニター会議でオリジナル記事についてご意見をいただきました。

こんな記事を読んでみたい！

北海道町村議会議長会広報クリニック

議会の議論の追跡記事読んで

みたい

何に注目しているかがひと目で分かる！good

　読みやすく分かりやすい議会だよりづくりのため

に 13 人の町民の方にご協力をいただいている「議

会だよりモニター ( 試行 )」。議会だより発行ごとに

アンケートにご協力いただき、紙面の改善につとめ

てまいりました。

　そして、８月 30 日に第２回モニター会議を開催

しました。今回は、議会だよりにしかないオリジナ

ル記事を目指して、読んでみたくなる記事について

ご意見をいただきました。

　今後新たな独自記事の編集を目指して検討を進め

てまいります。

「身近な方が紙面に登場していると、つい手に

とって読みたくなる。」

「議会で議論されたことが、町政にどう反映さ

れたのかを知りたい。」

　議会モニターのみなさんと進めているリニュー

アルの方向性を確認するために、８月 22 日に開

催された北海道町村議会議長会主催の議会広報ク

リニックに応募しました。これは、毎年 10 町村

が採り上げられて、議会だよりの良い点や改善点

などをプロの編集者からアドバイスいただける研

修会です。

　当別町議会は、今年の５月号 (30 年度当初予算

審議 ) で応募しました。

別海町議会が視察に来ました！news

　とうべつ議会だよりのリニューアル状況を視察

するため、別海町議会が来町しました。議会だよ

りについて視察を受けるのは今回が初めてです。

　３月定例会の予算審

査を紹介する記事の冒

頭部分に予算審査で議

員が質問した項目を、

円グラフで表示してみ

ました。議会の中でど

の項目が注目されてい

るのか視覚的に表現し

てみました。
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決　算 委員会等 一般質問 議案審議の結果 報　告

産業厚生
常任委員会

阿蘇公園の遊具を視察

８/20 町内所管事務調査

　水稲や大豆のほ場を視察し、生育状況などにつ
いて調査しました。また、道路改良工事が予定さ
れている町道や阿蘇公園に新たに設置された大型
コンビネーション遊具の視察も行いました。

産業厚生
常任委員会

認知症をテーマにした寸劇を視察

８/23・24 道内所管事務調査

　知内町ではバイオマス産業都市構想の取り組
み、江差町では地域包括ケアシステム及び医療・
介護連携の取り組みについて視察を行いました。
( 知内町・江差町 )

新設した大型コンビネーション遊具で遊ぶ子ども達
江差町地域包括支援センターの職員による

認知症などをテーマにした寸劇の様子

当別町議会
農業・商工業団体と懇談

11/12・13 議会報告会

　農業・商工業団体を対象に、12 日はゆとろ、
13 日は西当別コミュニティーセンターで議会報
告会を開催しました。詳細は、平成 31 年２月発
行の議会だより第 196 号に掲載する予定です。

国産材の新たな価値の創造を

10/27 講演会（ゆとろ）

　森林・林業・林産業活性化推進当別町議会議員連
盟では、北海道森林管理局新島俊哉局長をお迎えし

「森林資源が充実してきた今だからこそ考えなけれ
ばならないこと」と題した講演会を開催しました。

講演会の会場の様子

公共施設
特別委員会

立地適正化計画の先進地を視察

10/29・30 道内所管事務調査

　美唄市ではコンパクトシティ構想 ( 立地適正化
計画 )、鷹栖町では立地適正化計画について視察
を行いました。( 美唄市・鷹栖町 )

鷹栖町議会での研修の様子

総務文教
常任委員会

だて歴史文化ミュージアムを視察

10/24・25 道内所管事務調査

　新ひだか町では新ひだか町創生総合戦略、伊達
市ではだて歴史文化ミュージアムについて視察を
行いました。( 新ひだか町・伊達市 )

平成 31 年春オープン予定の
だて歴史文化ミュージアム

森林
活性化推進
議員連盟

ゆとろでの議会報告会の様子



とうべつ議会だより22 No.195

と
う
べ
つ

議
会
だ
よ
り
　
N
o 195

平
成

30年
12月

1日
発

行
発

行
／

当
別

町
議

会
編

集
／

議
会

広
報

特
別

委
員

会

〒
061-0292 北

海
道

石
狩

郡
当

別
町

白
樺

町
58

番
地

９
T
E
L
 0133(23)3247　

F
A
X
 0133(23)4474

Ｅ
メ

ー
ル

：
g
ika

i@
tow

n.tobetsu.hokka
ido.jp

議会のうごき（平成 30 年 8 月〜11 月）

議会広報特別委員会

◇ご意見ご感想をお寄せください◇

【議会事務局】

〒 061-0292　石狩郡当別町白樺町 58番地 9

TEL：0133-23-3247　FAX：0133-23-4474

E-mail:gikai@town.tobetsu.hokkaido.jp

12 月定例会のご案内 当別町議会インターネット中継

編　　集　　後　　記

8 月 6 日

8 月 20 日

8 月 21 日

8 月 22 日

8 月 23-24 日

8 月 30 日

9 月 6 日

9 月 12 日

9 月 19 日

9 月 20 日

9 月 21 日

9 月 25 日

9 月 28 日

10 月 1 日

10 月 2 日

南幌町議会行政視察来庁

総務文教常任委員会

議会広報特別委員会

産業厚生常任委員会町内所管事務調査

公共施設に関するあり方検討特別委員会

別海町議会議会広報視察来庁

北海道町村議会議長会議会広報研修会

議会広報特別委員会

産業厚生常任委員会道内所管事務調査

第２回とうべつ議会だよりモニター会議

会派代表者会議

議会運営委員会

会派代表者会議　議会運営委員会

議員協議会　第３回定例会

議会広報特別委員会

総務文教常任委員会

産業厚生常任委員会

第３回定例会　議員協議会

議会広報特別委員会

議会運営委員会

平成 29 年度各会計決算審査特別委員会

総務文教常任委員会

平成 29 年度各会計決算審査特別委員会

産業厚生常任委員会

公共施設に関するあり方検討特別委員会

10 月 4 日

10 月 5 日

10 月 11 日

10 月 19 日

10 月 23 日

10 月 24-25 日

10 月 26 日

10 月 27 日

10 月 29-30 日

11 月 6 日

11 月 8 日

11 月 12 日

11 月 13 日

11 月 16 日

11 月 21 日

11 月 26 日

11 月 30 日

第３回定例会　議会広報特別委員会

第３回定例会

平成 29 年度各会計決算審査特別委員会

議員協議会　議会広報特別委員会

佐賀県三養基郡町村議長会行政視察来庁

議会広報特別委員会

総務文教常任委員会

議会運営委員会

総務文教常任委員会道内所管事務調査

議会広報特別委員会

当別町議会森林議員連盟講演会

公共施設に関するあり方検討特別委員会

道内所管事務調査

山梨県甲斐市議会行政視察来庁

議会広報特別委員会

議会報告会 ( ゆとろ )

議会広報特別委員会

大分県中津市議会行政視察来庁

議会報告会 ( 西当別コミセン )

会派代表者会議

議会広報特別委員会

議会運営委員会　産業厚生常任委員会

公共施設に関するあり方検討特別委員会

※詳しくは、ホームページ

　をご覧ください。

○本会議と常任委員会の

　ライブ中継と録画中継

　をインターネットにより配

　信しています。

○平成30年12月４日から予定しています。

○一般質問、補正予算の審議などが行われる

   予定です。

○本会議や各委員会も傍聴できますので、ぜひ、

   お越し下さい。
※日程は決まり次第、ホームページへ掲載します。

　台風 21 号、北海道胆振東部地震により被災さ

れた皆様に心よりお見舞い申し上げます。

　改めて日頃からの「防災・減災」への意識を

町民の皆様と一緒に高めていかなくてはならないと

感じました。

　これからも皆様に親しまれ、手に取って読んでい

ただける議会だよりとなるよう努力して参ります。

　皆様からのお声が励みとなります。是非お待ち

しております。

議会広報特別委員会  委員  五十嵐  信  子

委 員 長　古　谷　陽　一

副委員長　佐　藤　　　立

委　　員　秋　場　信　一

委　　員　鈴　木　岩　夫

委　　員　五十嵐　信　子


